



美保公民館だより

鳥取市吉成 2-5-22 TEL (0857)26-3981 FAX (0857)26-4002
cc-miho@it.city.tottori.tottori.jp http://chiiki.city.tottori.tottori.jp/miho-1/

沈丁の
香の溢れでる
真昼かな
有田 あき子

美保俳句会

5月行事予定

4月25日現在

日	曜	行事・会議等	グループ・サークル活動等
1	月		
2	火	子ども自然科学講座	木目込み人形
3	水	憲法記念日	事務所閉室
4	木	みどりの日	
5	金	子どもの日	
6	土		
7	日		
8	月		パッチワーク・明日香の会
9	火	配食サービス	ヨーガ・太極拳
10	水	民生役員会	体操教室・ノルディック 漢詩(初)教室・踊り教室
11	木		いきいき健康体操・油絵教室
12	金	人権常任委員会	ヨガ・水墨画教室・レッツダンス カラオケ教室
13	土	子どもカンファ・子ども将棋教室 子ども教室合同保護者会 民生定例会	子ども囲碁・囲碁教室
14	日	社会福祉協議会	大覚寺南団地
15	月	交通安全広報(市)	パッチワーク・明日香の会 いきいき夢サロン
16	火		木目込み人形・太極拳
17	水		体操教室・ノルディック 漢詩教室・踊り教室
18	木		絵手紙
19	金		ヨガ・レッツダンス 子ども茶道準備
20	土	人権協町区協力員研修 主任児童委員研修会・体育会	子ども茶道・子ども囲碁教室 囲碁教室
21	日	春の全市一斉清掃	
22	月		パッチワーク・明日香の会
23	火	配食サービス	ヨーガ・太極拳
24	水		体操教室・ノルディック 漢詩教室・詩吟教室
25	木	公民館だより発行予定	いきいき健康体操・油絵教室
26	金		ヨガ・水墨画・レッツダンス カラオケ教室
27	土	第1回ふれあい教養講座 美保小学校運動会	写真・囲碁教室
28	日	春の全市一斉清掃(予備日)	
29	月		パッチワーク
30	火		太極拳
31	水		体操教室・ノルディック

自然科学講座開催(小学生対象)

~やってみよう!でー(day)~

- ◆日時: 令和5年 5月2日(火) 10:00開講 (9:45集合)
- ◆会場: 美保地区公民館
- ◆内容: 昆虫たちをさがせ!
- ◆講師: 鳥取県立博物館 学芸員 鶴 智之さん



第1回 ふれあい教養講座

- ◆日時: 令和5年 5月27日(土) 13:30~
- ◆会場: 美保地区公民館 2階 研修室1・2・3
- ◆演題: 自治講座「未定」
- ◆講師: 鳥取大学地域学部 地域学科
地域創造コース 准教授 竹内 潔 さん



みほさんぽ vol. 2



春の全市一斉清掃

実施日 5月21日(日)

- 天候悪化等による実施の有無につきましては、各町内会にて判断をお願いします。
- 清掃日を変更される場合は協働推進課までお問合せください。

鳥取市役所 市民生活部 協働推進課
TEL:0857-30-8177

小学生の時分、各部落の児童が「火の用心」の活動をしていた。
「マッチ一本火事の元。火のよう〜じんっ!」(カチカチ:拍子木の音)
と声を張りあげて村の中を練って歩くのである。当時の村の道は舗装されておらず、雨が降るとぬかるんで歩きにくかった。そのうえ、牛を飼っている家も何軒かあって、新袋川の土手で放し飼いにしていた。その牛が村の中を歩きながら落とし物をしていくので、雨が降るとそれが溶けて道はシチューのようになった。子どもたちはその道を大きな声をあげて歩いていく。そして子ども故、飽きる。中の誰かがふざけて叫ぶ。
「〇〇のあつあんキンカ頭。ハゲよう〜じんっ!」今なら訴訟ものである。
男性の50%はハゲである。したがって結婚相手がハゲであるか否かは確率二分の一のガチャである。
近所のお婆さんは写真見合いで結婚したということだった。相手に対面したのは結婚式当日のことであったという。
「それがあんだ、聞いてつかんせえ、会ってみたらキンカですがな。」
ハゲガチャは大当たりであった。生涯仲良しであった(らしい)。

4月号 みほさんぽ「俚言」の解説

- ①「ああ〜、ひやあ〜」:「ああ〜」は間投詞。「ひやあ〜」は形容詞「ひやい(こわい)」の語幹。共通語に直すと「ああ〜、こわあ〜」。八頭郡では「きょうとい」というほうが一般的か。ちなみにこれは「けうとし(気疎し)」という古い言葉が残っているものと考えられる。
- ②「わったいな」:「あつたいな」「わったいすか」ということもある。「すごい」、「なんとまあ」等、間投詞的にも用いる。
- ③「井出にあだけるっちゃ」:「井出」は用水路のこと。「あだける」は「はまり込む、落っこちる」の意の動詞。語尾の「っちゃ」は「〜するよ」とか「〜してしまうじゃないか」といったニュアンスを表す。
- ④「だらず」:他人を下に見て罵ることばで、「ばか、あほう」の意。鳥取県西部では「だら」をよく使うのではなかろうか。関東周辺出身の友人には通じなかった。中にはこう言われてニコニコする者もいた。兵庫県豊岡市出身の友人には通じた。彼によると「だらず」よりも「あはあ〜」を使うことが多いとのこと。なんか萌える。

公民館からのお知らせ

5月3日(水)~5月5日(金)は
事務室を閉室します。
(貸館業務は行います)

運動の
重点

春の全国交通安全運動

実施期間 5/11(木)~5/20(土)

- 1 こどもを始めとする歩行者の安全の確保
- 2 横断歩行者事故等の防止と安全運転意識の向上
- 3 自転車のヘルメット着用と交通ルール遵守の徹底

忘れ物のお知らせです。

黒のニット帽、マフラー、NIKE の帽子を預かっています。心当たりのある方は早急に公民館へ引き取りに来て下さい。5月末に片付けます。ご了承下さい。



★行事予定は変更になる事があります。
今月は両面印刷です裏面もごらんください。

